



2022  année égyptologique



Journée du mercredi 28 septembre 2022
Auditoire AGOR 12, Grand Place 5, Louvain-La-Neuve

« Champollion et le Bicentenaire du déchiffrement des hiéroglyphes »

C'est le 27 septembre 1822 que Jean François Champollion lut à l'Académie des Inscriptions et Belles Lettres sa fameuse Lettre à M. Dacier relative à l'alphabet des hiéroglyphes phonétiques, dans laquelle il présentait les premiers acquis du déchiffrement de l'écriture hiéroglyphique.

Pour fêter le bicentenaire de cet événement, les égyptologues issus de l'UCLouvain présenteront les différents aspects du déchiffrement de 1822, ainsi que les activités que Champollion mena dans les années qui suivirent.

Invitée extérieure : Karine Madrigal, chargée de l'inventaire et de l'étude du fonds Champollion des archives de l'Isère.

Un hommage sera rendu au Professeur Claude Vandersleyen, décédé en décembre 2021 à l'âge de 94 ans.

09h50 Introduction à la journée

Session du matin, Présidence : Claude Obsomer

10h00 Marianne Michel, « *Les clefs du déchiffrement et la lecture des premiers cartouches. Dis-moi qui tu es, je te dirai ce que je lis* »

10h30 Christian Cannuyer, « *L'importance du copte dans le processus de déchiffrement* »

11h00 Pause-café

11h30 Karine Madrigal, « *Le rôle de Champollion-Figeac dans l'aventure du déchiffrement et la naissance de l'égyptologie* »

12h30 Pause de midi

Session de l'après-midi, Présidence : Marianne Michel

14h30 Marie-Cécile Bruwier, « *Les ouvrages publiés par les frères Champollion* »

15h10 Claude Obsomer et Lena Pleuger, « *Le voyage de Champollion en Égypte (1828-1829)* »

16h00 Nicolas Gauthier, « *Champollion et la collection égyptienne du Louvre* »

17h00 Clôture